

## ASTILLERO

► Elecciones, ¿para qué?

► Presupuesto y urnas

► Ruta trazada

► “Guerra” a cierta IP

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

**L**as batallas en alta mar legislativa fueron ganadas por un PRI corsario que ahora reclama botines presupuestales. La asignación del dinero público ha sido convertida así, abiertamente, en financiamiento de campañas electorales: los priístas desean resarcirse de los gastos que tuvieron que hacer en julio anterior para hacerse del control de la Cámara de Diputados (y algunas gubernaturas) que ahora les ha permitido definir las políticas de ingresos y egresos del país, y al mismo tiempo desean llenar sus arcas para enfrentar los requerimientos electorales sabidos que tienen como meta el regreso a Los Pinos en 2012.

**El círculo perfecto** del control del poder estaba anoche por cerrarse: los priístas acomodarían partidas presupuestales para satisfacer a sus clientelas, el PAN asumiría la realidad inocultable de que ha sido desplazado del eje de mando, y el PRD y la chiquillada de izquierda patearían testimonialmente, definido ya en realidad el cuadro del futuro inmediato y, de seguir las cosas como van, del proceso electoral de 2012. Que nadie se diga engañado: los comicios serán, a partir de ahora y si no hay nada que altere ese curso, un catálogo de arreglos entre dos fuerzas dominantes (PRI y PAN, con el primero como factor principal, determinante, y por tanto más encaminado a obtener “victorias” en las urnas), con migajas para la izquierda colaboracionista.

**El PRI, sea** con Peña Montieto o con Beltrones, tendrá alineados los suficientes factores de influencia que le permitan “ganar” las elecciones con métodos tradicionales (alquimia electoral, manipulación de medios electrónicos, control social mediante recursos públicos), sin necesidad de alteraciones ni conflictos poselectorales. En particular, el partido tricolor le ha sacado de la bolsa a Calderón a importantes empresarios, que antes de los comicios recién pasados ya tenían suficientes indicios de la inestabilidad emocional del ocupante de

Los Pinos y de su incapacidad creciente para hacer arreglos políticos y cumplirlos. Esos empresarios cerrarán filas nuevamente contra López Obrador si éste es un candidato fuerte, y no desean saber gran cosa de la catástrofe panista, así es que sólo les queda la opción de un priísmo que ofrece restaurar épocas doradas de injusticia y corrupción manejadas con oficio político que permitía mantener los problemas bajo control y dar cauces de mediatización a la irritación social.

**Visto así, en abstracto,** Calderón se ve como un político inexplicable al que le mueven resortes enfermos que le impulsan a actuar contra sus propios intereses y que sigue empeinado en una guerrilla verbal contra los empresarios a los que ya ha acusado de no pagar impuestos y ahora les culpa de haber conspirado para echar abajo el plan que Felipe consideraba maestro, central, del 2 por ciento de IVA que supuestamente sería destinado al “combate” a la pobreza. Pero Felipe no está en realidad contra todos los empresarios. Su apuesta real, su triple play, sigue estando en los casilleros de Televisa, con Emilio Azcárraga Jean, y el objeto de sus pasiones declarativas desbordadas es Carlos Slim, a quien suelen ser dedicadas las alocuciones pinoleras contra “monopolios” y otras prácticas que el Quijote de Los Pinos dice estar dispuesto a derribar. Así como la “guerra” contra el narcotráfico ha sido solamente un regateo explosivo y mortal por el reacondo del mercado de las drogas (con la intención de colocar nuevos gerentes regionales, que reporten ganancias a las oficinas centrales), la nueva aventura de belicismo controlado del brocístico soldado, soldado Rascón, lo que busca es debilitar a unos, encabezados por quien presuntamente es el sexto hombre más poderoso del mundo (¿a cuántos mexicanos es capaz de arrebatárselos su dinero mediante el sencillo manejo de tarifas y sistemas de cobro en celulares? ¡Eso es poder!), para favorecer a otros (¿Qué sería de la tele, sin el apoyo de Pelé? Alrevesada rima inconclu-



Continúa en siguiente hoja

sa, por falta de dos letras en la palabra final: No traigo cash, dijo la musa).

### ASTILLAS:

**Gómez Mont** se plantó retador, en medio del desastre fidelista de Veracruz, entre despilfarros, corrupción, venta de la plaza, culto a la personalidad, ambiciones futuristas y marrullería crónica. Así, presente para atestiguar el quinto informe de desgobierno de Herrera, el secretario de Gobernación planteó: "si la estrategia utilizada por el gobierno federal (contra la desbordada delincuencia) no es la adecuada, que me digan cuál es". Los interesados en hacerle propuestas al titular de Bucareli deben mandar copia al jurado califica-

dor, integrado por Diego Fernández de los Bosques, Arturo Nada Chávez, Genaro Garcialuna Productions y el almirante Wilfrido Robledo que a última hora no pudo entrar a la Policía Federal Ministerial... Durísimos que se han puesto los priístas en San Lázaro contra las cavas presupuestales de Los Pinos, pues han apremiado a la administración federal panista a que organice su propia propuesta de ahorros, para que la presente a los diputados a mediados de marzo próximo, comiencen a analizarla y discutirla y luego tomen decisiones sobre lo que ya se haya gastado y se siga gastando... Nomás viendo el tipo de embajadores que les hemos enviado, es de entenderse la mohína (sin visa) del gobierno canadiense. Fox les man-

dó al boy scout yunquero Emilio Goicochea, y Calderón al fallido pescador de peces corruptamente gordos, Francisco Barrio Terrazas. Diplomacia de bárbaros del norte convertidos en parásitos presupuestales... El equipo rudo de limpieza que ha integrado el presidente de San Pedro Garza García para exterminar delincuentes recibirá equipo ruso e israelí que costó millón y medio de dólares y habría sido financiado por algunos de los riquísimos vecinos del lugar... Y, mientras Hugo Chávez inicia los bombardeos (contra nubes, buscando que llueva), ¡hasta mañana con el voto verde del PRI, a través de la CNC, recibiendo miles de millones de pesos más en la reasignación presupuestal postrera de anoche!



Luis Videgaray, presidente de la Comisión de Presupuesto en San Lázaro, es acusado de beneficiar a Peña Nieto ■ Foto Cristina Rodríguez

Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx